

anschließend als Oberstadtdirektor. Ab 1973 gab er wichtige Impulse für Würzburg als Rechtskundiger Berufsmäßiger Stadtrat im Rechts- und Stadtentwicklungsreferat. Als erster Gratulant erklärte Oberbürgermeister Dr. Klaus Zeidler, daß mit der Geschichte Würzburgs nach dem Kriege sein Amtsvorgänger Dr. Zimmerer eng verbunden sei; unter Dr. Zimmerer sei die Stadt zu einem Zusammenklang zwischen erhaltenswertem Alten und erstrebenswertem Neuen geworden.

nach mp 27. 3. 80

Der Herr Bundespräsident hatte Dr. Erich Saffert das Verdienstkreuz am Bande des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland verliehen. Staatssekretär Albert Meyer überreichte am 17. März die hohe Auszeichnung. In seiner Laudatio erklärte er, daß sich Dr. Saffert als 1. Vorsitzender des Historischen Vereins Schweinfurt e. V., der Gruppe Schweinfurt des Frankenbundes, und als Schriftleiter der Bundeszeitschrift des Frankenbundes weit über seine berufliche Tätigkeit hinaus in hervorragender Weise der Schweinfurter Stadtgeschichte und Historie Frankens widme. Er habe durch seine uneigennützige Initiative, seinen Fleiß und Idealismus breite Schichten der Bevölkerung für Vergangenes und Gegenwärtiges interessiert und durch Vorträge, Führungen und Veröffentlichungen informiert. Seine heimatkundlichen und geschichtlichen Arbeiten seien kaum mehr zu überschauen.

Ludwig Pabst

## Gedenkstunde für Adalbert Jakob

Dem Gedenken an Adalbert Jakob, den fränkischen Poeten, bekannt als „Dichter an der Hobelbank“, den Mitbegründer und langjährigen Vorsitzenden der Dauthendey-Gesellschaft und treuen Mitglied des Frankenbundes, war eine würdige Feierstunde gewidmet, die von der Dauthendey-Gesellschaft gemeinsam mit dem Frankenbund, Gruppe Würzburg, am Mittwoch, dem 12. März 1980, anlässlich seines zehnten Todestages veranstaltet wurde.

Ludwig Pabst, der erste Vorsitzende der Dauthendey-Gesellschaft, charakterisierte vor einer Lesung einiger Gedichte und Prosastücke des Dichters durch Eleonore Ziebarth Person und Schaffen Adalbert Jakobs, der, 1892 in Würzburg geboren, in seiner Jugendzeit dem „Wandervogel“ angehört und viele Jahre seinen Schreinerberuf ausgeübt hatte, erfüllt freilich von Gedanken und Vorstellungen, die über die Alltäglichkeit des Lebens hinausweisen. An der Hobelbank und auf seinen Wanderungen in und durch Franken, das er so sehr liebte, sind ihm die schönsten Gedanken gekommen, denen er in seinen Gedichten dichterische Form gab. Die Gedanken in seinen Gedichten, in denen er Gott, die Natur und den Menschen verherrlicht, kommen aus einem gütigen Herzen. Adalbert Jakob war in seinem ganzen Leben immer das, was er in seinem Gedicht von sich selber sagt: *Will anders nicht scheinen, als der, der ich bin: ein einsamer Wanderer mit frohem Sinn.*

Wer das Glück hatte, Adalbert Jakob als Freund zu haben, und seine Herzensreinheit, die etwas von der eines Kindes hatte, zu kennen, der weiß, daß sein Gedicht „Zufriedenheit“ sein innerstes Wesen am besten zu charakterisieren vermochte:

Ich bin zufrieden, wenn ich nur das eine habe:  
mein täglich Brot!  
Und wenn mir bleibt die wundervolle Gabe:  
das tiefe Abendrot in schweigende Musik zu kleiden  
Will ich zufrieden sein und nichts mehr wollen!  
Und keinen Menschen mag ich drum beneiden,  
wenn er des Lebens übervollen Becher bis zur Neige trinkt . . .  
Ich freue mich, wenn meine Seele singt.

Rechnungsdirektor i. R. Ludwig Pabst, Rückertstraße 5, 8700 Würzburg